



La escritora cubana Fina García recibe el Premio de Poesía Iberoamericana

La reina Sofía preside la entrega a una autora que no pudo acudir a recogerlo

SALAMANCA. La reina Sofía presidió ayer la entrega en Salamanca del XX Premio de Poesía Iberoamericana que lleva su nombre a la escritora cubana Fina García Marruz, quien no pudo acudir al acto y trasladó unas palabras a los asistentes a través de una grabación de vídeo en la que confesó que no recibe este premio «como algo personal», sino como «un reconocimiento» a la cultura de su país. Este galardón tiene como objeto premiar el conjunto de la obra poética de un autor vivo que, por su valor literario, constituya una aportación relevante al patrimonio cultural común a Iberoaméri-

ca y España. En el vídeo, la homenajeada recordó su amistad con la filósofa María Zambrano y con Juan Ramón Jiménez, y explicó que «su llegada a Cuba» fue su oportunidad de conocer la obra de Federico García Lorca, Miguel Hernández o Rafael Alberti. Otra hubiera sido su vida y obra, añadió, «de no haberlos conocido» y reiteró sentirse «profundamente emocionada» por esta distinción.

En nombre de la escritora recibió el galardón su nieto José Adrián Vitier Rodríguez, quien destacó que «un premio a la poesía es siempre un premio a la esperanza, a la capacidad de ilusión



DAVID ARRANZ

La Reina visita al Centro de Referencia Estatal del Alzheimer

La reina Sofía visitó ayer también el Centro de Referencia Estatal del Alzheimer (CRE) en Salamanca, una instalación que según explicó la secretaria general de Política Social y Consumo, Isabel Martínez Lozano, es «única en todo el territorio» y está a la cabeza en cuanto a investigación e innovación se refiere.

y al misterio de la vida», además de trasladar el agradecimiento de su abuela a quienes decidieron otorgárselo. Vitier Rodríguez opinó que la poesía «adorna al pensamiento» y contribuye a «levantar entre todos el templo de la sa-

biduría». Asimismo, durante su intervención, el rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, destacó la importancia de la obra de la autora cubana y manifestó que «frente a la sociedad de la abundancia,

Fina García siempre hace una apología casi franciscana de la austeridad». Momentos como los actuales, agregó, «son propicios para detenerse a recapacitar» y para establecer prioridades.

Y.R.T.